



ANGLES

Thierry Teillet cultive sa passion depuis 1985.

Savez-vous ce qu'est la buttisérigraphie ?

Dans le sud-Vendée, au bout d'un chemin de la commune d'Angles, Thierry Teillet nous ouvre les portes de sa collection de bouteilles sérigraphiées. Une collection impressionnante, et un homme passionné.

Depuis 1985, Thierry Teillet est buttisérigraphie. Autrement dit, il collectionne les bouteilles dont les illustrations sont réalisées en sérigraphie. La sérigraphie est une technique d'imprimerie qui consiste à utiliser des pochoirs interposés entre l'encre et le support. Une méthode d'illustration en perte de vitesse face aux coûts d'impression. Pour autant, la collection de Thierry s'étend de plus en plus. Sur ses 5 300 bouteilles, seulement 2 800 sont exposées, faute de place.

1985, LES DÉBUTS D'UNE PASSION

Tout commence par le plus grand des hasards en 1985, lorsqu'un ami de Thierry lui offre une bouteille de Trouspinette, que ce dernier va trouver jolie. Il va la garder. Puis il en gardera une deuxième, puis une troisième, puis plus de 200 au début des années 2000. « À partir du moment où j'ai débuté, j'étais incapable d'arrêter », lance-t-il. Thierry possède désormais plus de 5 300 bouteilles.

UNE COLLECTION REMARQUABLE

Sa collection est inestimable. Certains modèles de Thierry sont d'une rareté incroyable, comme ses bouteilles de bières des années 50, ou encore cette gourde venue tout droit de Biélorussie. Une gourde qui appartenait à un soldat de l'URSS à Berlin, pendant la guerre froide. C'est sur Internet que Thierry a pris contact avec son propriétaire, à l'autre bout



Thierry Teillet espère ouvrir sa nouvelle dépendance au public « à la fin du premier semestre de 2025 ».

de l'Europe.

« Ça fait bientôt 39 ans que j'ai commencé ma collection. Maintenant, mon réseau s'étend au-delà des frontières françaises ! » Un réseau qui s'étend en Angleterre, mais aussi en Espagne, d'où proviennent un grand nombre de ses éléments : « On trouve de tout en Espagne, et en plus à un prix plus abor-

dable qu'ailleurs. » Évidemment, acheter ces objets de collections coûte beaucoup d'argent. « C'est un choix. Mais je ne mets pas tous mes revenus là-dedans » précise Thierry.

UN SOUCI DE PLACE

Résident au bord des marais de la commune d'Angles, Thierry bénéficie d'une vaste propriété avec quelques dépendances. Ce qui lui a notamment permis d'en aménager une première, où sont exposées 2 800 bouteilles. Faute de place, il ne peut en présenter davantage. L'année prochaine, il espère terminer l'aménagement d'une autre dépendance, pour pouvoir exposer l'ensemble de ses modèles : « La surface fera 40 m², et les allées seront plus larges pour permettre éventuellement d'ouvrir ma collection au public. »

UNE PASSION MÉCONNUE

En France, ils sont beaucoup moins nombreux que les collectionneurs de timbres par exemple. Depuis quelques années, Thierry essaie de répertorier les buttisérigraphes français. À sa connaissance, ils sont une trentaine aujourd'hui. « J'en ai trouvé une trentaine, avec des collections parfois petites, entre 50 et 200 bouteilles. Pour les grandes collections avec plusieurs centaines de contenants, nous sommes moins d'une quinzaine. »

Thierry espère bénéficier de sa nouvelle dépendance pour faire découvrir sa passion aux visiteurs. Depuis un an, il est aussi membre du Club multi collections longevillais, toujours dans l'optique de faire connaître la buttisérigraphie.

Zacharie BRAULT